

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

AÑO II

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.
Fuera.—Tres meses, 10 rs.—Sis meses, 20.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION. Medio, 55.

Domingo 11 de setiembre de 1881.

Se publica los jueves y domingos de
cada semana

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 0 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea. Defunciones y aniversarios, 1 rs. uno.

Núm. 124

ENMEDIO
SINCEN
ENMEDIO

MÁQUINAS

PARA COSER

á 10 rs. semanales

sin aumento ni adelanto alguno

ENMEDIO, 33

CASTELLON

CARTAS DE UN FUSIONISTA.

Sr. Director de LA PROVINCIA:

Muy señor mio: No puede desconocerse sin manifiesta injusticia que es altamente lógico cuanto ha pasado en esta provincia á la abigarrada camarilla que por sus reaccionarios instintos capitaneaban los constitucionales moderados, Polo Miquel y compañía. Por que no era posible que hubieran venido á una fórmula liberal, conciliadora, y útil para la gobernación de los pueblos. los que en su larga y desacreditada historia política no tomen renudar antiguas relaciones con elementos carlistas, para formar el lastre de la agrupación bautizada con tanto énfasis como cinismo bajo el nombre de progresista. Indudablemente que la gestación ha sido tan difícil como dolorosa y los hechos han venido á probar que no podía ser viable un partido sin doctrinas, sin masas y sin más bandera que el *omnia pro dominatione servilite*.

Si yo refiriera detalladamente los episodios sainetescos ocurridos en el despacho de aquel pobre gobernador cuyo nombre celebra la iglesia con el de San Toribio, sería cosa de desternillarse de risa si asuntos que atañen al régimen de un país no mereciesen consideraciones de un orden más elevado. Aquella lucha sorda y latente que minaba la existencia de la coalición carlo-constitucional-moderada, las tendencias distintas que la solicitaban, el temple irascible de sus caciques, y el interés presuroso con que trataban de repartirse los destinos públicos, sacaron á la superficie la gangrena que corroía aquel monstruo con cabeza de moderado, cara de falso constitucional y cuerpo de viejo carlista. Una atmósfera de odios y de venganzas rodeaba la personalidad del representante del poder público, y en todos los distritos se dejaba sentir la perniciosa y ultramontana influencia de los que en la última

guerra fueron comandantes de armas y diputados en las juntas carlistas. La opinion liberal, ante estos manejos antipatrióticos sorprendióse sobremanera, y los que habian defendido la libertad con las armas en la mano, no podian consentir esa conjuración tenebrosa que cambiando de nombre tomaba el del progreso, bajo cuya invocación se nombraban alcaldes, ayuntamientos, estanqueros, peatones y todo el personal administrativo de entre los partidarios de D. Carlos.

Las débiles y culpables complacencias del Sr. Ruiz Escalera, sostenian con obstinada porfia tan peligrosa influencia, aunque haciendo justicia á su buena fé, debemos consignar su arrepentimiento, aunque tardió por las quejas exhaladas en sus póstumas correspondencias, donde se queja amargamente de los que le empujaron cautelosamente y se llamaban liberales, siquier olvidasen este nombre al aconsejar aquí una política reaccionaria.

Hoy que han pasado ya aquellas tristes circunstancias, puede el ánimo desapasionado y severo apreciarlas debidamente, y de la política estéril, infecunda y audaz de los consejeros aulicos de la reaccion no quedan más que sus eternas riñas y disidencias, sus planes insensatos y el recuerdo de lo que son capaces ciertos hombres que consideran la política como un medio, y el poder como un alcazar desde donde impunemente puede esgrimirse el rayo de la venganza para exterminar el partido liberal.

Afortunadamente éste, existe unido y compacto y dispuesto siempre á la lucha, por más que vea con sentimiento á Viciano dando á Moros, Moros á Polo, Polo á Mas, Mas á Miquel, Miquel á Altava, y Altava y demás compañeros á la opinion pública liberal y al ministerio Sagasta-Martínez Campos.

Lo que vale una buena administración.

El ayuntamiento de Villareal acordó en tiempo oportuno los medios para cubrir el encabezamiento de consumo general de esta villa y obtuvo por la administración municipal, la que puso en planta el primer día del año económico actual.

Parece que muy pronto se observaron en la secretaría síntomas de querer confeccionar un reparto, acoso por la utilidad que les reportara, y como se necesitaba motivo, se hizo correr con profusión la voz de que convenia suprimir el consumo de cereales y cubrir el cupo por repartimiento.

El ayuntamiento, de buena fé, se hizo copartícipe de la idea, y ávido por el bien

del pueblo, sin considerar que se estaba recaudando por administración, y que cualquier innovación que se introdujera habia de ocasionar un desbarajuste, en sesión de 10 de julio, asociado de contribuyentes que buscó á pelo, y aun así cuentan no estuvieron todos conformes, el presidente manifestó que gran parte de la gente proletaria se le habia quejado de lo doloroso que era el pago sobre cereales y que en su consecuencia proponia se apelara al repartimiento. Es decir: que los que escluidos por la ley no deben constar en el reparto, se quejan y piden que se cobre por repartimiento, y el presidente del ayuntamiento cede y lo propone. ¡Vaya una petición justa y una aceptación equitativa! Si en todo estuviesen tan acertados bien merecida tendrían la licencia absoluta.

Tramitado el expediente, el ayuntamiento, en sesión de 17 de julio acordó el reparto, y confeccionado ya el 31 de agosto, lo publicó de manifiesto al público, de modo que en el transcurso de un mes y 14 días se acuerda y se confecciona.

La reunión de datos para formar las categorías, colocación del contribuyente en la suya respectiva, listas de habitantes exentos con aplicación de causas, separación ó listas individuales del número de consumidores que contiene cada una de las diferentes categorías, designación de cuotas y su aplicación, son operaciones largas que ni en tres meses pueden hacerse, ¿cómo, pues, el secretario de Villareal las ejecuta en tan poco tiempo? No atemperándose á la ley, haciendo caso omiso de las operaciones más esenciales, y por eso se encuentra ahora con muchos defectos que no puede subsanar, pero el fin que se propusieron se consigue cobrando 3,000 reales por los trabajos de confeccionar el reparto. Pasemos á ver las utilidades que producen estos manejos.

En cuanto á beneficios no se puede citar ninguno, únicamente se ha evitado la molestia de presentar las harinas al fiato; en cambio tenemos de perjuicios: 1.º Que las panaderías expenden el pan á igual precio ó más caro que cuando pagaban derechos, y el que compra el pan los paga en la panadería y además el reparto. 2.º Que en el fiato no se ha economizado ningún gasto, los mismos empleados que habia existido ahora. 3.º Que el cupo de cereales al repartirse sufre el aumento de 2,800 pesetas por el 5 por 100 para cubrir partidas fallidas, 1,680 por premio de cobranza y 750 por confeccionar el reparto.

Resulta, que la comodidad de no presentar la harina cuesta á los contribuyentes 5,230 pesetas, con más la ganga de los panaderos.

Esto proclamaban los politiqueros de Villareal como un bien para el pueblo; palabra que siempre tienen en boca: el bien del pueblo y nada más; sí, pues, tan diestros sois para hacernos el bien de esta manera, con poco que sigáis manejañándonos nos vais á dejar sin camisa.

Villareal 6 de setiembre de 1881.

Un contribuyente.

CONGRESO INTERNACIONAL DE AMERICANISTAS.

Nuestro estimado amigo D. Luis Parra, catedrático de este Instituto, delegado del Congreso internacional de Americanistas, nos remite para su inserción las bases con arreglo á las que se ha de celebrar la exposición en Madrid.

El precio de cada tarjeta como suscriptor de dicho Congreso son 12 pesetas, dando este derecho á viajar en todos los ferrocarriles por mitad de precio desde el 15 de setiembre al 15 de octubre y á recibir todas las actas y Memorias que se imprimarán, cuyo coste será de más valor que el precio de la suscripción.

La sociedad celebra el congreso bajo la protección de S. M. el Rey y el excelentísimo ayuntamiento de Madrid.

Las personas ilustradas de esta capital ó de la provincia que deseen pertenecer á tan distinguida sociedad y cuyos altos fines no pueden ser desconocidos por los amantes de la cultura de la patria, pueden dirigirse á dicho señor quien les facilitará la tarjeta que dá derecho á lo antes indicado.

Como en el citado congreso se han de debatir puntos interesantísimos acerca del descubrimiento y civilización del nuevo mundo en las épocas más remotas, escitamos á las personas aficionadas á esta clase de conocimientos para que no desaprovechen la ocasión de adquirir documentos tan raros, pues solamente se repartirán á los que se inscriban como socios.

Del extranjero se reciben muchas adhesiones; esperamos que en España no dejen de asociarse las personas que por su instrucción deben hacerlo.

Un crimen en el Océano.

Un espantoso crimen, seguido de un terrible siniestro, acaba de perpetrarse á bordo de la goleta «Eustace», en las aguas del golfo de Méjico.

Procedente de San Francisco de California, dirigíase á Méjico la goleta «Eustace», cuyo capitán, hombre todavía joven, hace tiempo que venia padeciendo una dolencia crónica, una afección tuberculosa que frecuentemente le impedía ejercer, no obstante su experiencia y buen deseo, los deberes de su cargo. Entre la tripulación del buque figuraba un chino que desempeñaba á bordo el oficio de cocinero, hombre discolo y de carácter taciturno.

A medida que la dolencia del capitán se agravaba, aquél descuidaba más sus obligaciones. Con tal motivo Mornshy, que así se llamaba el capitán, dispuso que en las faenas de cocina turnasen todos los marineros.

Esta medida no debió agrandar mucho al chino, puesto que durante la noche del mismo día en que se dictó, aprovechando el momento en que la tripulación descansaba, bajó al camarote del capitán, á quien asestó tan tremenda puñalada, que á las dos horas espiraba sobre cubierta, á donde pudo llegar arrastrándose y pidiendo auxilio.

Enterada la tripulación, quiso prender al autor del asesinato; pero ya éste se ha-

cuentro la palabra, no la sé, pero necesito decir que hallaríais la injusticia justificada.

»De cien mugeres, noventa harían lo mismo. Si las noventa tuvieran en sus manos la dicha ó la desdicha de una muger, la harían desdichada. Lo dudé alguna vez; hoy lo aseguro y no lo volveré á dudar jamás. El mayor enemigo de una muger es otra muger. No contaron mis amores mas que por odio á ella; á mi tal vez me hubieran querido, á mi que las aborrecía! A ella la odiaban porque tenía el alma, el pensamiento la vida, el corazón de un sér que la adoraba, que la adora aun, que la adorará siempre.

»Las gentes no perdonan las dichas ajenas. Lo envidia es pecado original, capital, nacional, universal. Si ella podía ser feliz con mi cariño, no podía ser perdonado, y el mundo la sacrificó.

»Tan hermosa, tan pura!

»No había sentido más afecto virginal, no había dicho más palabras de amores que las que á mi me dijo. «Mañana—escribía en la carta—voy á rezar á la Virgen para que bendiga nuestros amores; mañana irás tú también á rezar á la Virgen; y ella, que sabe los secretos nuestros, nos hará felices y nos bendecirá cuando nos vea rezando juntos y de rodillas ante su imagen.

»Y yo que había olvidado aquellas santas oraciones que me enseñó mi madre, yo que olvidaba que á la mansion de Dios son llamadas todas las almas, fui al templo y recé con ella otras oraciones que nadie me enseñó, otras oraciones de perdón y de arrepentimiento. Y entré en el templo temeroso, vacilante, dolorido, forzado; y salió del templo tranquilo y feliz, redimido por una pasión que salvó á los hombres, redimido por el amor de un ángel.

»Esta carta que volvió el consuelo á sus amarguras, el mundo la leyó, y el mundo llamó á esta reconciliación sublime de mi Dios y mi conciencia, llamó á esta oración que rezamos juntos una virgen y un loco de amor, la llamó... ¡una cita!

»Hemos sido infelices.»

Eran las últimas palabras.

VI.

A Jesucristo le crucificaron porque amó mucho; lo crucificaron los hombres.

A la Magdalena la perdonaron porque amó mucho; la perdonó Dios.

Esta es la diferencia.—Los hombres crucifican y Dios perdona.

¡Bendito sea Dios!—(Cronista.)

¿Cuando todo á amar inclina por qué endurecer el pecho? Mirad cual labra en el techo su nido la golondrina.

Y arden en fuego tan puro el ave, la flor, la piedra; ved la trepadora hiedra como avanza al fuerte muro.

Presta amor el cielo hermoso luz y perlas á la fuente, el da triunfos al valiente, él purifica al vicioso.

Y si es al hombre placer gloria, virtud, ardimiento, el amor es el aliento, la vida de la muger.

A. J. Guerra.

Crónica local y general.

Ha sido nombrado gobernador de esta provincia, el que lo era de Cáceres Sr. Gonzalez Ribera.

El viernes, despues de un fuerte poniente, nublóse la atmósfera que durante la noche dejó caer una ligera lluvia, y que ayer por la tarde se convirtió en copioso aguacero.

Ha sido destituido del cargo de secretario del ayuntamiento de Cabanes don

José Bellés que lo desempeñaba, siendo nombrado en su lugar interinamente don Miguel Soto.

Existe en Berlin un «restaurant» muy original, que tiene toda la forma de un navio, y cuyo servicio se halla á cargo de varios marineros. Un americano ha ideado otro nuevo establecimiento, que será indudablemente el único; bajo el punto de vista de la forma.

«Se está construyendo en este momento—dice el *Philadelphia Record*—en la rivera de South-Atlántico City. Este restaurant tendrá la forma de un enorme elefante; la altura del edificio será de 44 piés y la longitud de 22.»

Las patas delanteras del paquidermo descansan sobre pilares, cimientos muy profundos, y las traseras servirán de escaleras en espiral para que los consumidores puedan penetrar en el interior del elefante. Las defensas servirán de chimenea, á fin de que el humo y los olores de la cocina tengan fácil salida.

La cocina se instalará en la cabeza. Sobre el lomo del elefante se abrirá un balcon, y una hilera de asientos adornará la trompa.

El interior del restaurant-elefante será dispuesto de tal suerte, por medio de un sistema de puertas que puede fácilmente servir de comedor, sala de espectáculos ó gabinetes particulares.

Diez y nueve carretadas de árboles del Maine y de California son necesarios para la construcción de este restaurant-elefante, que costará 27.000 dollars.

El día 7 del actual, al dirigirse Tomás Dupla, vecino de Vall de Uxó, desde Chilches á este último pueblo, le fueron robadas 700 pesetas por tres hombres que le salieron al encuentro; sabedora la guardia civil de este hecho salió inmediatamente en busca de los ladrones, que hasta la fecha no han sido habidos.

La «Revue Scientifique, asegura que las variaciones termométricas que se observan en Francia de varios años á esta parte con tendencia al enfriamiento, se atribuyen en gran parte á la despoblación, siempre creciente, del arbolado.

Desde principios de siglo se han demontado en Francia unos ocho millones de hectáreas pobladas de árboles, ó sea la mitad del suelo forestal francés.

De Villareal nos escriben llamándonos la atención acerca de los numerosos robos que allí se cometen y donde parece que pululan muchos rateros, por lo que se hace necesario de cada día más, el que se restablezca el puesto de la guardia civil que hace tiempo se suprimió.

Hé aquí el programa de las fiestas que los vecinos de Almazora dedican á su patrona Nuestra Señora del Rosario en los días del 1.º al 6 inclusive de octubre próximo viniente.

Día 1.º—A las doce se anunciará la fiesta por medio de un vuelo de campanas. A las tres de la tarde se dará principio á la corrida de toros por las calles de la población. A las siete de la noche tendrá lugar el Rosario dedicado á la Virgen, y á las nueve de la misma se dispararán bonitos fuegos artificiales por medio de cuerda.

Día 2.—Por la mañana se celebrará la solemne función de Iglesia, siendo encargado del panegirico el eminente orador D. Mariano Dellá, cura párroco de esta villa, á la que asistirá el ayuntamiento y juzgado municipal, y por la tarde procesión general.

Día 3.—Por la mañana se celebrará la solemne función de Iglesia dedicada á las almas, siendo encargado del panegirico el orador D. Valentín Aiza. Por la tarde se efectuará el divertido juego de pollos, según costumbre por medio de cuerda.

Día 4.—Al amanecer de este día se anunciará la fiesta con un vuelo general de campanas. A las diez de la mañana tendrán lugar las carreras de caballos en el camino denominado la Cosa. A las doce la entrada de toros que se lidiarán en la plaza de esta villa á las tres de la tarde asistiendo la música municipal, y por la noche se disparará un magnífico castillo de fuegos, celebrándose acto seguido baile en la plaza.

Días 5 y 6.—Se celebrarán las propias diversiones que el día anterior, escluyendo el castillo de fuegos.

Un miembro del parlamento inglés acaba de formar la siguiente estadística acerca del estado matrimonial en la ciudad de Londres y el condado de Middlesex, estadística que la *Liberté* califica de consoladora para los matrimonios franceses:

Mugeres que han abandonado á sus maridos.	1.872
Maridos que han abandonado á sus mugeres.	2.371
Matrimonios divorciados.	4.720
Matrimonios que viven en guerra perpetua.	191.023
Esposos que reciprocamente se odian, pero que lo ocultan en público.	162.315
Esposos que viven juntos en una indiferencia absoluta y mútua.	510.152
Matrimonios felices en apariencia.	1.102
Matrimonios relativamente felices.	115
Matrimonios realmente felices.	12
Seguramento que no estará entre los últimos el estadista británico que ha hecho los anteriores cálculos.	

Programa de las piezas que ha de ejecutar la música del regimiento infantería de la Princesa, de nueve á once de esta noche, en el paseo de Ribalta.

- 1.º Paso-doble *El Guardia*, de Puchol.
- 2.º Danzas *Luisa y Adelina*, de Tolosa.
- 3.º Sinfonía *La Medalla de Oro*, de Sturmer.
- 4.º Serenata *Al pié de la reja* de Carreras.
- 5.º Balada; zarzuela *Los Diamantes de la Corona*, de Guztambide.
- 6.º Final.

Ayer se verificó por la Comisión provincial el sorteo de las décimas que han correspondido á los pueblos de la provincia en el repartimiento de la quinta. El *Boletín oficial* publicará en el próximo número el reparto y el resultado del sorteo.

La caza ha hecho su aparición en los mercados de París:

Este año, á pesar de ser excepcional la abundancia de la caza, los vendedores venden tan cara como los años anteriores.

Una liebre procedente de Alemania cuesta 15 francos.

Una codorniz de Italia á 2 francos 50 céntimos.

Una perdiz de tamaño ordinario, 7 á 8 francos.

Hemos recibido el número 49 de la útilísima *Revista Popular de Conocimientos Útiles*, única de su género en España, y que es cada vez mas interesante.

Se suscribe en la administración, calle del doctor Fourquet, 7, Madrid, al precio de 40 reales al año, 22 al semestre y 12 al trimestre, y regala al suscriptor por un año cuatro tomos de la *Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada*, dos al de semestre y uno al de trimestre.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 10 de setiembre 1881. La música del regimiento infantería de

la Princesa tocará mañana en el paseo de Ribalta de nueve á once de la noche.

El coronel gobernador militar interino, José Blanco.—Comunicada: El comandante secretario, Ricardo Guerra.

Servicio de la plaza para el 11 setiembre.

Parada y principal, Princesa. Hospital y provisiones, segundo capitan del batallon Reserva de esta capital.—El comandante secretario, Ricardo Guerra.

Avisos de Corporaciones.

Tribunal de oposiciones para la provisión de escuelas elementales de niños.—El Tribunal ha acordado que los ejercicios de oposicion para la provision de escuelas elementales de niños principien el martes 13 de los corrientes á las ocho y media de la mañana y que se celebren en el salon de actos del Institut provincial.

Castellon 10 de setiembre de 1881.—De orden del Tribunal, el secretario, Vicente Remolar.

Ateneo Obrero Castellonense.—Desde el 1.º al 30 del mes actual queda abierta la matrícula para todos los socios que deseen cursar las asignaturas que en este centro de instruccion se enseñan; lo cual se hace público para que no acusen ignorancia y se matriculen este mes á fin de que los señores profesores puedan establecer una buena marcha en el desempeño de sus respectivas clases.

Los estudios que se dan en esta sociedad son los siguientes:

- Primera enseñanza.
- Música.
- Dibujo lineal, de figura, adorno y paisaje.
- Aritmética y Francés.

Boletín religioso.

Santo de hoy.—El Dulce nombre de Marie.

Santo de mañana.—S. Leoncio.

ULTIMA HORA.

En vista de las noticias comunicadas por el gobernador de Adem sobre la repentina aparición del cólera en aquella posesion inglesa, se van á adoptar grandes precauciones sanitarias en muchos puertos del Mediterráneo.

—El periódico *El Morning Post*, ocupándose de la concesion de la Orden de la Jarretiera al rey Alfonso, señala el estado de prosperidad y grandeza á que se ha elevado España bajo su administracion.

Añade que la admision de D. Alfonso en la Orden de la Jarretiera estrechará más y más la alianza, estimacion é interés comun entre las dos dinastias y las dos naciones.

—El gobierno francés, ante el temor de que ocurra una grande hambre en la Argelia en vista del mal estado de las cosechas, ha acordado adoptar medidas que tiendan á evitarlo.

A la provincia de Orán particularmente se enviarán socorros con la urgencia que reclama el lamentable estado de aquel país agobiado por tantas desgracias.

—Corre el rumor de que la capital de la regencia de Túnez será pronto ocupada por tropas francesas, así como otros puntos estratégicos.

Esta semana comenzarán con grande actividad las operaciones al Sur de la provincia de Constantina.

El movimiento de las columnas se ha iniciado.

CASTELLÓN:
IMPRENTA DE FRANCISCO SEGARRA.
Medio, 55.

SECCION DE ANUNCIOS.

RELOJERIA
DE
JUAN ALSINA,
ZAPATEROS, NÚM. 27, CASTELLON.

Primera casa que ha establecido la venta de relojes á plazos semanales.

Deseando el dueño de este establecimiento dar más estencion y mayores proporciones a su comercio, ha resuelto facilitar la adquisicion de sus relojes, concediendo á los compradores las ventajas posibles.

Al efecto se expendiran á PLAZOS SEMANALES los relojes que se quieran adquirir, cualquiera que sea su clase y su precio, sin anticipos ni mas garantias que la obligacion en que se formalice el contrato, suscrita por persona conocida y de responsabilidad.

El precio del reloj será el que realmente tenga en venta, sin aumento alguno por razon de los plazos.

Si se compran al contado, se hará una rebaja del 5 por 100.

De la bondad, perfeccion y buena marcha de los relojes, sale garante el gefe del establecimiento.

Las personas que gasten visitarle, encontrarán en el mismo cuanto deseen en toda clase de relojes de bolsillo remontoirs, para caballeros y señoras, grabados en oro, esmaltados y con diamantes, recibidos de las fabricas mas acreditadas del extranjero, garantizados por CUATRO AÑOS.

Gran surtido de remontoirs de plata á precios escesivamente baratos.

De plaqué, de oro garantizado, con cajas de forma nueva.

Remontoirs de plata con calendario perpétuo.

» » Nikel, esfera luminosa.

» » señalando el dia de la fecha.

Gran variedad en relojes de pared de todas clases.

Relojes de cuadro de varias formas, de 8 y 15 dias de cuerda.

Reguladores de 8 y 15 dias de id.

De Morez, horas y medias, 8 dias de cuerda, con caja.

De cuartos, con cuatro campanas, 8 dias de cuerda, con id.

Alemanes, de 30 horas de cuerda, de todos tamaños, con despertador.

De Cucut, 30 horas de cuerda.

Despertadores de cazadores.

» » de mesa montados sobre marmol y con figuras doradas y bronceadas.

Cadenas de oro, plata, Nikel y dubié fino, para caballeros y señoras, y medallones de varias clases.

Posee todo lo bueno y caprichoso que en el arte de relojería se hace y que el comprador puede adquirir con más ventaja que en cualquier capital de primer orden.

Relojes de bolsillo usados á precios sumamente baratos.

Se componen con puntualidad y esmero toda clase de relojes, con garantía por DOS AÑOS.

CUATRO REALES SEMANALES.

VENTA Ó ARRIENDO.

A voluntad de su dueño, se venden ó arriendan los coches fúnebres de esta ciudad.

Darán razon, plaza de la Constitucion, número 2, en casa de Miguel Nager.

VENTA DE CASA.

Se dará una muy barata, en el pueblo de Vinaroz, conocida por la de Ayguals, calle del Angel, número 37.

Informará en Castellon don Juan Bautista Aparici, calle de la Mealla.

CHORICERIA ESTREMEÑA
DE VICENT Y MARTIN,

Calle del Medio, núm. 45, frente al callejon de la Cárcel.

En este acreditado establecimiento se vende á 21 reales el kilo el LEGITIMO SALCHICHON DE VI H, recibido directamente de aquellas fábricas, advirtiendole que este género es de clase superior.

Continúa la venta de chorizos de Extremadura (de Candelario.)

Vinos rancios y comunes, dulces y secos.

Licores varios embotellados, á precios de fábrica.

Aguardientes anisados de todas clases.

Aceite de oliva de 1.ª clase.

Vinagre color dorado.

Petróleo refinado de las mejores fábricas.

Pastas de Barcelona de todas clases para sopa.

Arroces nuevos de la ribera de Valencia.

Se es- era de un momento á otro el surtido de los gordos y acreditados GARBANZOS de Castilla la Vieja: se anunciará su llegada.

Podemos asegurar á nuestros numerosos parroquianos que nadie nos aventajará en buenos géneros y baratura.

AVISO interesante á los señores facultativos, á los reprobos, pacientes de úlceras cancerosas ó simples, logias, humores hepáticos, reumas, ataques de nervios (reciente emiplegia, paraplegia y pop egia,) hinchazones, etc. Véase en los prospectos (que se dará gratis) los certificados y testimonios irrecusables de los señores Perez, Mungu, Baranet, Olivares, Perez, Dubé, B. de, Oms, Rico (El) Ala, Barceña, Vilas, Po s, Martí, Iglesias, Roschó, Picó, Iturrey y su hermano, Paupt, Mendez, Marquez, R. men, Baeza y miles otros que no se mencionan.

Algunos, después de 24 y de 18 años de padecimiento, se han curado en un mes ó dos sin quedar reliquia sencilla, con la predigosa é inocua

PIMADA DE MARTIN.

A 6 rs. bote en toda España.

En Castellon: Sr. Barrachina, Zapateros, 18.

Pedir prospectos.

SE VENDEN

cuatro casas, juntas ó por separado, situadas en la calle

de Cazadores, números 4, 6, 8 y 10.

Darán razon calle Mayor,

número 64.

HIERRO DIALISADO

DEL DR. QUESADA.

La CLOROSIS, ANEMIA, ESCRÓFULAS, RAQUITISMO y demás enfermedades debidas á pobreza de sangre que ocasionan amarillez en el rostro, inapetencia y un decaimiento general, encuentra en esta medicacion (la mejor de las férricas) un restaurador rápido y enérgico de todas las fuerzas perdidas desapareciendo aquellos efectos. La administracion de este cómodo remedio queda reducida á tomar algunos gotas (que no tienen sabor alguno) en las comidas.

Un frasco con su cuenta gotas, 8 reales,

y dura dos meses.

Farmacias de Moliner, Zapateros, 32, en la de Ribés, calle del Medio, 145 y en la de Armengol, calle de San Juan.

IMPRESA DE FRANCISCO SEGARRA

Calle del Medio, núm. 55

TARJETAS DE VISITA

7 REALES, 100

SOBRES IMPRESOS

6 REALES

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

AÑO II



MÁQU

PARA

á 10 rs.

sin aumento

ENMI
CAS

SE A

una casa de tres
establecimiento
da en la calle
ro 49, frente á
grito.

Darán razon
este periódico.

El brindis del

En otro lugar
drán enterarse
lectores, del dis
en Laurizan por
tero Rios ante s
de Pontevedra.
los matices se o
raciones emitid
bre público, tra
partido progresi
negar autenticid
se suponen emi
do por acumulac
tancia conceden
ciones los diario
á que pertenece
hombre público
ponen hechas!
tante que es mu
probable que e
recupa producen
sion en el ya div
gresista-democr
fuerzas que se
evitarla.

El Sr. Monter
todo en divers
cultades serias
partido democ
por el diferente
apreciar el esta
pública, y los pr
agrupacion prof
do cuando se c
ferencias de Bi
productente resul
obtuvo el partido
se celebraron, al
nion en este punt
Rios se retiró en
antes de que aqu
dando con ello d
serios entre los